
Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn e.V.

Protokoll der Sitzung
am 05.Mai 2011 um 19.30 Uhr

im Eberhard - Schomburg - Haus, Wohnheim der Lebenshilfe,
II: Koppelweg 3 in Gifhorn

Anwesend: 10 Mitglieder (siehe Teilnehmerliste, ist beim Vorstand einsehbar)

Tagesordnung:
1. Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls
2. Nachlese Jahreshauptversammlung
3. Bericht: Fachgruppe
4. Bericht: Regionalkonferenz in Gifhorn
5. Vorb.:Podiumsdiskussion mit Politikern zu den Kommunalwahlen am 25.5.2011
6. Infostände bei Familienmesse am 14.5. und Seniorentag am 28.5. in Gifhorn
7. Fachtagung „Inklusive Schule“ im Herbst
8. Verschiedenes

TOP 1
Barbara della Monica eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die 
Tagesordnung wird festgelegt. Das Protokoll der Sitzung am 3. März 2011 wird 
einstimmig genehmigt.

TOP 2
Mit dem Verlauf der Jahreshauptversammlung im April sind alle zufriedenstellend 
gewesen. Die Beiträge von Frau Alsleben und Frau Wissmann werden als sehr 
interessant betrachtet.

TOP 3
Thilo Hofmann berichtet über den Verlauf der Sitzung der Fachgruppe zur Gleichstellung 
von Menschen mit Behinderung im Landkreis Gifhorn am 23. März.
Erfreulich ist die Zusage, die IGS barrierefrei umzubauen, bedauerlich, dass es in 
absehbarer Zeit keine Zahlen zum barrierefreien Wohnraum im Landkreis geben wird.

TOP 4
Barbara della Monica berichtet über das Treffen der Regionalgruppe Süd der 
Behindertenbeiräte und –beauftragten, das am 11. April im Gifhorner Schloss stattfand. 
Dort wurde unter anderem beschlossen, einen Fragenkatalog an Politiker im Landtag zu 
erarbeiten. Fragen nach dem Landesaktionsplan zur Umsetzung der 
Behindertenrechtskonvention und zum Schulgesetz sollen gestellt werden.

TOP 5
Hajo Hoffmann berichtet darüber, dass die Vorbereitungen zur Podiumsdiskussion am 
25. Mai laufen. Die Einladungen an die Politiker wurden verschickt, der Fragenkatalog, 
zu dem keine Ergänzungen oder Änderungen gefordert wurden, ist vorbereitet. (Bis jetzt 
gibt es Zusagen von CDU, SPD und Grünen).

TOP 6
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Die Teilnahme an der Familienmesse am 14. Mai und am Tag der Senioren am 28. Mai 
in der Gifhorner Fußgängerzone wird vorbereitet. Bei der ersten Veranstaltung wird ein 
Rolli Parcours aufgebaut werden. Für die Rollstühle werden Hajo Hoffmann und Barbara 
della Monica sorgen. Für die Standbesetzung werden neben diesen beiden Andre´ 
Volbers, Bettina Schütte, Armin Sue und Elke und Hartmut Paetzold sorgen.
Für den Tag der Senioren suchen Hartmut und Elke Paetzold noch einen Gewinn für die 
Verlosung. 
Für beide Stände wurde bei der Aktion Mensch Infomaterial bestellt.

TOP 7
Barbara della Monica berichtet über die Vorbereitungen zur Fachtagung über inklusive 
Bildung, die im Oktober stattfinden soll. Dazu fand ein Treffen mit dem Landesverband 
des SovD und Vertretern der Schulverwaltung des Landkreises statt. Dabei ergab sich, 
dass der Sozialverband und die Kreisverwaltung an einer größeren Veranstaltung in 
Wolfsburg zusammen mit dem LK Helmstedt und der LK Gifhorn interessiert sind. 
Schwerpunkte sollen die politische Ausrichtung und der Austausch sein. Es wird 
beschlossen, an der bisherigen Planung festzuhalten, die sich an Eltern, Lehrer, Politiker 
und Verwaltungsmitglieder aus unserer Region wendet.

TOP 8
a. Barbara della Monica berichtet davon, dass sich in Niedersachsen unter Federführung 
des SoVD ein Bündnis für eine inklusive Schule gebildet hat. Vertreten sind mehrere 
Behindertenverbände wie der Landes -  Blindenverband, die Interessenvertretung 
Selbstbestimmt Leben (B. della Monica), GEW, Förderschullehrer, Landeselternrat, 
Bündnis eine Schule für ALLE. Es sollen ein gemeinsames Positionspapier veröffentlicht 
und weitere Aktionen geplant werden. 
b. Barbara della Monica gibt ihrer Freude Ausdruck, dass Bettina Schütte nunmehr auch 
nominelles Mitglied im Verein ist.
c. Nicole Wockenfuß lässt die Anwesenden grüßen.
d. Auf einhellige Ablehnung stieß bei den Anwesenden der Plan der Gifhorner 
Verwaltung die Realschule, trotz Investitionen von mehr als 1 Million Euro nicht 
barrierefrei umzubauen. (Die Fachräume befinden sich oben und ein Aufzug soll nicht 
eingebaut werden!) Der Presse wurde unsere Ablehnung ebenfalls mitgeteilt.
e. Hajo Hoffmann und Barbara della Monica berichten von der Eröffnung des neuen 
Gifhorner Hallenbades. Barrierefreiheit ist, so weit ersichtlich, gut umgesetzt. Noch nicht 
fertiggestellt sind Umkleide Waschraum und Rollstuhlabstellraum. Nachzubessern sind, 
das zu hohe Waschbecken, die zu hohe Toilette und die zu hoch angebrachten 
Kleiderstangen in den Garderobenschränken.
f. Andre Volbers teilt mit, dass er jetzt auch über E-Mail zu erreichen ist.
g. Dietrich Butowski berichtet vom Hersteller eines Leichtrollstuhls in Isenbüttel. Es wird 
beschlossen, eine Besichtigung der Produktion vorzunehmen. Dietrich Butowski 
vereinbart einen Termin.

f.d.R.
Hajo Hoffmann

Termine:

Mittwoch, 25. Mai um 19:30 Uhr:  Podiumsdiskussion mit Politikern
Scheune, Deutsches Haus, Torstr. 11 in Gifhorn

Nächste Beiratssitzung ist am Donnerstag, 9. Juni um 19:30 Uhr im Eberhard-
Schomburg-Haus II. Koppelweg 3 in Gifhorn.
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